

## Recuperación al 60% en algunas ramas maquiladoras (El Financiero 14/05/10)

Recuperación al 60% en algunas ramas maquiladoras (El Financiero 14/05/10) Ivette Saldaña Viernes, 14 de mayo de 2010 El peor momento ya pasó: Mónica González. En 8 meses se han generado casi 45 mil nuevos empleos. Volatilidad del tipo de cambio afecta al sector. Pese a que ya se presenta una recuperación en la industria maquiladora y manufacturera de exportación, las ramas automotriz y electrónica sólo se han recuperado al 60 por ciento de la caída que registraron con la crisis económica. Además afecta la volatilidad del tipo de cambio peso-dólar, porque entre más débil es el peso, los costos bajan, y entre más se aprecie nuestra moneda, los costos se elevan, y precisamente es lo que ha sucedido en las últimas semanas, explicó Mónica González García. La presidenta del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación dijo que aunque el peor momento de la crisis ya pasó, aún se trabaja por debajo de la capacidad productiva a la que se llegó en 2007-2008. Desde agosto de 2009 se han generado casi 45 mil empleos en todo el país en esta industria, lo cual significa que ya se recuperó cerca de 65 por ciento de los trabajos que se perdieron el año pasado, aseguró. Además, hasta marzo pasado aumentaron las exportaciones en 35.6 por ciento con respecto a igual mes del año anterior. Hubo ramas que nunca sufrieron por la recesión, como la médica y la aeroespacial, en tanto que la mayor caída se dio en la automotriz y de autopartes y electrónica, que es donde hay un crecimiento más fuerte de la producción. A principios de 2009 las empresas tenían muchos inventarios, que se consumieron en ese mismo año, y lo que se ve ahora es una recuperación tanto porque aumentan las órdenes de compra como por el hecho de que se están reconstruyendo los inventarios. Para la maquiladora, el tiempo de crisis ocurrió de octubre de 2008 a agosto de 2009, siendo el peor momento de la recesión el primer trimestre de este año. El año pasado la producción en las industrias automotriz y electrónica descendió en 40 por ciento. Baja California, Chihuahua y Tamaulipas fueron los más afectados por la recesión, y es precisamente ahí donde se registra la mayor recuperación, "porque son estados muy automotrices y electrónicos". Si se considera el mejor momento de la producción en 2007-2008, actualmente estamos operando a 60 por ciento de los niveles vistos en esos años. Paridad cambiaria En cuanto a la paridad cambiaria, "entre más débil sea el peso nuestros costos bajan más, y para las maquiladoras buscamos un punto de equilibrio, porque cuando se deprecia el peso la inflación sube y tampoco nos beneficia". Actualmente la apreciación del peso les afecta "porque hicimos nuestros presupuestos (considerando el tipo de cambio) entre 12.8 y 13 pesos, y ahora andamos más cerca de los 12, y eso nos incrementa los costos, porque necesitamos más dólares para pagar". Para el CNIMME, la crisis de 2009 causó el cierre de 144 establecimientos y una caída de 27.7 por ciento de las exportaciones de la industria maquiladora y manufacturera de exportación. Según cifras del INEGI, en 2008 esta industria exportó 175 mil millones de dólares en productos, pero en 2009 sólo 126 mil 507 millones. Además, para lograr esas ventas se importaron insumos por un valor de 141 mil 403 millones de dólares en 2008 y en 2009 la cifra bajó a 103 mil 897 millones.